



**PRISIONES** Móviles en miniatura que se esconden en las celdas **P20**



**ATLETISMO** Las zapatillas mágicas ya son legales para competir **P38**



**10 DÍAS PARA LEVANTAR UN HOSPITAL.** Miles de obreros han trabajado día y noche para levantar en solo 10 días el nuevo macrohospital de Wuhan, la ciudad china foco del coronavirus. / REUTERS / EFE

## China retrasa la vuelta al trabajo y a la escuela de millones de personas

Las empresas escalonan el retorno de sus empleados para evitar que el virus se expanda en las aglomeraciones

MACARENA VIDAL LIY, Pekín  
Los escolares y universitarios de China siguen sin volver a las aulas tras las vacaciones del Año Nuevo, que debían terminar la semana pasada. El Gobierno ha de-

cidido mantener cerrados todos los centros educativos. Ha permitido que algunas empresas, en especial fábricas de material sanitario y alimentación, comiencen a recuperar la actividad, pero mi-

llones de trabajadores seguirán en casa al menos unos días más para evitar aglomeraciones en las que se pueda extender el coronavirus, que ya se ha cobrado la vida de 361 personas. **PÁGINA 24**

El texto, hallado en un archivo de México, es una primera versión de 'El gallo de oro'

## Guion inédito de García Márquez

"San Miguel del Milagro es un pueblo de construcción colonial: portales con arcadas, casas de muros lisos y calles anchas y empedradas. Al amanecer, el clima es fresco y húmedo, y las piedras de las calles brillan con el rocío. Al mediodía es ardiente y seco, con un sol cenital y polvoriento que resplandece entre los muros de cal y produce en el interior de las casas un sopor en pe-

numbra. Mujeres con rebozos negros se dirigen a la iglesia. Al fondo del sonido de la campana empieza a escucharse, remoto, el clamor de un pregonero". Así comienza el primer guion que escribió Gabriel García Márquez con Carlos Fuentes en 1963 para adaptar la novela de Juan Rulfo *El gallo de oro*, que ha sido hallado en un archivo de México. **PÁGINAS 26 Y 27**

**TERESA RIBERA** Vicepresidenta para la Transición Ecológica y Reto Demográfico

## "Me obsesionan los grandes incendios y la escasez y el exceso sucesivos de agua"

M. PLANELLES / M. Á. NOCEDA  
**Madrid**

Teresa Ribera ha ganado peso en el Ejecutivo de Pedro Sánchez. Su ministerio se ha convertido en vicepresidencia y al área de transición ecológica se le añade el reto demográfico: la estrategia sobre cómo encarar la despoblación. Asegura que le obsesionan dos cuestiones relacionadas con el cambio climático: los grandes incendios, como los de Portugal o Australia, y el agua. "Tenemos que estar preparados para escenarios extremos: en un mismo lugar y de manera consecutiva hay demasiada agua y nada de agua". Sobre los problemas en el litoral, opina que la sensibilidad social es cada vez mayor y que muchos municipios entienden ya que no se pueden gastar millones en recuperar paseos marítimos que el mar destroza cada poco. Y sostiene que la modificación de la Ley de Costas en 2013, que la hizo más permisiva con las construcciones en primera línea, fue "una gran irresponsabilidad".

La vicepresidenta habla de forma rotunda del proyecto de almacén nuclear en Villar de Cañas: "No veo fácil que sea recuperable en ninguna circunstancia". Finalmente, sobre las acusaciones de Jordi Sevilla, ya expresidente de Red Eléctrica, de injerencias en la entidad, Ribera niega interferencia alguna. Asegura que Sevilla ha llevado a cabo todos los pro-

yectos que ha querido y recuerda que la propia Red Eléctrica establece que su presidente debe tener "capacidad de diálogo institucional". **PÁGINAS 22 Y 23**

## Abatido en Londres un islamista tras apuñalar a dos personas

RAFA DE MIGUEL, Londres

La policía londinense mató ayer a tiros en torno a las dos de la tarde (una hora más en la España peninsular) a un supuesto terrorista que había apuñalado a dos personas, una de las cuales resultó herida de gravedad, en una calle comercial del barrio de Streatham, al sur de Londres. El joven abatido, de 20 años e identificado como Suresh Amman, se hallaba bajo vigilancia policial y estuvo en prisión por distribuir material radical islamista. **PÁGINA 7**

## El Gobierno reactiva las deportaciones de inmigrantes desde Canarias

MARÍA MARTÍN

**Las Palmas de Gran Canaria**

El aumento de desembarcos de pateras y cayucos en las Canarias se ha convertido en un problema para el Gobierno. Los recursos de acogida del archipiélago son insuficientes y las más de 3.000 llegadas desde 2019, frente a las 400 de 2017, confirman que la ruta está abierta y la situación se agrava. Solo durante el pasado fin de semana han llegado a Gran Canaria dos pateras con 54 migrantes. Para aliviar la presión, Interior está impulsando los vuelos de repatriación. **PÁGINAS 12 Y 13**

**PABLO,**  
LA ESPAÑA QUE MADRUGA  
TIENE QUE DORMIR BIEN.

FELIZ DÍA DE LA [MARMOTA]  
**20% DTO. EN TU COLCHÓN**  
WWW.COMOUNAMARMOTA.COM